

Los autores

Ion Arrieta Valero es licenciado en Filosofía por la Universidad del País Vasco/Euskal Herriko Unibertsitatea (UPV/EHU), donde también ha cursado el Máster en Filosofía, Ciencia y Valores. En la actualidad combina la realización de su tesis doctoral sobre los conceptos de autonomía y enfermedad en bioética con la docencia en Filosofía Política en la UPV/EHU. Sus áreas de investigación comprenden la bioética, la filosofía de la medicina y la filosofía política.

Arantza Etxeberria es doctora en Filosofía y profesora titular de Filosofía de la Ciencia en el Departamento de Lógica y Filosofía de la Ciencia de la UPV/EHU. Se dedica a la filosofía de la ciencia (sobre todo a la filosofía de la biología), y sus áreas de investigación preferidas son la individualidad y la autonomía en biología y medicina, los argumentos generativos en la biología evolutiva del desarrollo y las clasificaciones en ciencia.

Ismael Etxeberria-Agiriano es doctor en Ciencias de la Computación por la Universidad de Staffordshire (Reino Unido). Desde 2005 es profesor/investigador del Departamento de Len-

guajes y Sistemas Informáticos en la Escuela Universitaria de Ingeniería de Vitoria-Gasteiz, UPV/EHU. Sus principales áreas de trabajo son la computación distribuida, las TIC, la seguridad informática y las éticas aplicadas. Desde 2010 es editor asociado de la Revista Internacional de Éticas Aplicadas *Dilemata*.

Antonio Casado da Rocha es doctor en Filosofía e investigador permanente en el Departamento de Filosofía de los Valores y Antropología Social de la UPV/EHU. Sus principales áreas de trabajo son la ética aplicada y las humanidades médicas. Ha publicado el libro *Bioética para legos* (Plaza y Valdés, 2008) y artículos en revistas como *American Journal of Bioethics* o *Cambridge Quarterly of Health Care Ethics*.

Hanne De Jaegher es doctora en Filosofía y Ciencias Cognitivas. Después de obtener el doctorado en la Universidad de Sussex, Reino Unido, en 2007, ha trabajado en varias redes financiadas por la Comisión Europea (Marie Curie Actions), por ejemplo, en el Departamento de Psiquiatría de la Universidad de Heidelberg, Alemania. Actualmente es investigadora en el Departamento de Lógica y Filosofía de las Ciencias de la UPV/EHU. Sus principales áreas de trabajo son la intersubjetividad, el autismo y las interacciones entre personas e instituciones sociales. Ha publicado artículos en revistas internacionales como *Trends in Cognitive Sciences*, *Consciousness and Cognition* o *Phenomenology and the Cognitive Sciences*.

Omar García Zabaleta es doctorando en Filosofía en el Departamento de Filosofía de los Valores y Antropología Social de la UPV/EHU. Realiza su tesis doctoral con una ayuda para la Formación del Personal Investigador de la UPV/EHU y su área de trabajo se ubica en la relación entre la ética y la salud mental.

Marila Lázaro es licenciada y máster en Ciencias Biológicas (Universidad de la República, Uruguay) y doctora en Filoso-

fía, Ciencia, Tecnología y Sociedad (UPV/EHU). Es docente en la Unidad de Ciencia y Desarrollo de la Facultad de Ciencias de Montevideo y su principal área de trabajo es la participación pública en ciencia y tecnología. Los aspectos éticos, epistémicos y democráticos de la participación pública enfocan sus tareas docentes, de investigación y extensión. Ha sido responsable de las dos conferencias de consenso realizadas en Uruguay, cuya operativa, resultados y marco teórico se comparten en el libro *Juicios ciudadanos en Uruguay: dos experiencias de participación pública deliberativa* (disponible en <http://www.juicio-ciudadano.org/libro/>), ganador del Premio Anual de Literatura otorgado por el Ministerio de Educación y Cultura de Uruguay, en la categoría de Investigación y Difusión Científica.

Mabel Marijuán Angulo es doctora en Medicina y profesora agregada en el Área de Bioética del Departamento de Especialidades Médico-Quirúrgicas de la Facultad de Medicina de la UPV/EHU. Magister en Bioética por la Universidad Complutense de Madrid, en la actualidad es responsable de la Dirección de Ética en la Investigación y Prácticas Docentes del Vicerrectorado de Investigación de la UPV/EHU.

Álvaro Moreno es catedrático de Filosofía de la Ciencia en la UPV/EHU. Fundador hace más de veinte años del grupo de investigación en Filosofía de la Biología de esta universidad y del actual IAS Research Center on Life, Mind and Society (www.ias-research.net), ha publicado más de cien artículos científicos y dirigido numerosos proyectos de investigación y tesis doctorales. Su última monografía (en colaboración con Matteo Mosio) es *Biological Autonomy: A Philosophical and Theoretical Inquiry* (Springer, en prensa).

Ángel Puyol es profesor titular de Ética y Filosofía Política en la Universitat Autònoma de Barcelona. Sus principales ámbitos de investigación son las teorías de la justicia y la bioética.

Ha publicado los libros *Justícia i salut. Ètica per al racionament dels recursos sanitaris* (UAB, 1999), *El discurso de la igualdad* (Crítica, 2001) y *El sueño de la igualdad de oportunidades* (Gedisa, 2010), y ha coeditado la obra *Bioética, justicia y globalización* (Erein, 2008). Ha publicado más de treinta capítulos de libros y más de veinte artículos en revistas científicas indexadas.

Alfred Tauber es catedrático emérito de Medicina y de Filosofía en la Boston University. Autor de más de ciento veinticinco artículos científicos en bioquímica y biología celular, ha publicado varios libros (sobre historia de la inmunología y la medicina en los siglos XIX y XX, filosofía de la ciencia, y monografías sobre Freud y Thoreau), algunos de los cuales han sido traducidos al castellano (*Confesiones de un médico*, Triacastela, 2011). Ha recibido la Medalla al Mérito Científico de la Universidad de Bolonia (Italia) y un doctorado honoris causa por la Universidad de Haifa (Israel).